
 

证券代码：300330                                  证券简称：华虹计通 

上海华虹计通智能系统股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                         编号： 

投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

浙商证券 研究员 李锋 

         研究员 陈逸凡 

时间 2016.9.8 

地点 华虹计通会议室 

上市公司接待人

员姓名 

副总经理兼董事会秘书 佘嘉音； 

证券事务代表  董颖异。 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1. 公司主营业务介绍？ 

答：本公司主要业务和产品包括轨道交通自动售检票系统

（AFC）、城市通卡自动收费系统（主要包括城市公交一卡

通收费系统、其他基于 RFID 的电子收费系统）、RFID 物品

识别与物流管理系统,以及相关的读写机具等终端产品。 

AFC业务是公司最主要的经营业务，占比最大；RFID业

务主要包括票证业务，比如目前已承接上海世博会、中国馆

续展、西安园博会、北京园博会、青岛园博会、武汉园博会

等，以及生产物流管理业务；城市公交一卡通业务比较稳定，

在长三角区域比较有优势。 

2. 华铭智能与公司 AFC 业务有相似，毛利水平与华铭智能

相差有点大？ 

答： 华铭智能在 AFC 领域的角色是设备供应商，该公司除



 

了 AFC业务以外还有其他业务组成。而华虹计通在 AFC领域

的角色既是系统集成商也是设备供应商,在公司的主营业务

中 AFC业务的占比较大。 

3. 轨道交通 AFC 系统的更新周期是多久？竞争是否激烈？ 

答：轨道交通 AFC 系统的更新周期一般是十到十五年。北上

广深轨道交通建设已具有一定规模 ，其他还有几十个城市

的轨道交通都在新建，在这些城市新建的轨交建设中，大家

都有机会竞争，但为了占据市场，该业务的毛利率确实有下

降的趋势。 

4. 董事会换届后，对公司未来的发展是否有新的想法？ 

答：董事会换届，但公司主要股东未改变。大股东主要侧重

点在芯片制造，对于公司是集成电路应用平台的定位没有改

变。 

5. 国企改革对公司的影响？华虹集团是否有利于公司业务

的资源？ 

答：国企改革暂时对华虹计通还没有很大的影响，虽然计通

是一个国有控股的公司，但也一直是一个市场化运作的公

司，公司的考核，激励均根据公司的业务性质而制定。 

华虹集团的主要资产投资于集成电路制造业，华虹宏力

（华虹半导体）是一家占华虹集团资产比例最大的公司，已

于前年 12月在香港上市成功；华虹集团下属还有上海虹日，

华虹挚芯等企业。 

6. 华虹集团对公司并购的要求？ 

答：华虹集团希望公司寻找与公司现有主营业务相关的并购

标的，具有较高的协同性。 

7. AFC市场是否会增加销售人员？ 

答：公司已经在西安、大连建设了销售中心，也在加强对销

售人员的招聘。 

8. AFC业务主要竞争因素？ 



 

答：在招投标时，业主会综合考虑公司以往的业绩、技术水

平、项目经验等，但在其他条件相当的情况下，价格也会是

一个很重要的影响因素。 

日期 2016.9.8 

 


